

Pengabdian Masyarakat dengan Kegiatan Donasi Buku Online Demi Meningkatkan Pengetahuan dan Minat Baca Anak Pada Masa Pandemi COVID-19 di Teras Taman Baca, Pondok Aren, Tangerang Selatan

Zalmadina Anrisa^{1,*}, Allan Bahya Zarran², Risza Apriana³, Jamiati KN⁴

¹Kesehatan Masyarakat, Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireunde, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

² Kesehatan Masyarakat, Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireunde, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

³ Kesehatan Masyarakat, Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireunde, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

*E-mail: zalmadinrisa@gmail.com

ABSTRAK

Donasi buku anak merupakan kegiatan yang dilakukan untuk mengumpulkan buku dengan berbagai kategori diantaranya yaitu, buku cerita anak, majalah anak, buku ensiklopedia anak maupun buku pelajaran. Teras Taman Baca menjadi tempat bagi anak-anak sekitar melakukan berbagai kegiatan seperti membaca ataupun kegiatan bermanfaat lainnya. Beberapa kendala yang ada di Teras Taman Baca yaitu kategori buku anak- anak yang cukup minim dan kurangnya rak buku, sehingga kelompok merencanakan program solusi bagi Teras Taman Baca yaitu melakukan kegiatan donasi buku anak secara online dengan menyebarkan poster di media sosial pribadi, media sosial Teras Taman Baca, dan media sosial kelompok KKN. Hasil dari kegiatan donasi ini diantaranya ada buku pelajaran, buku cerita, novel anak, Ensiklopedia serta rak buku.

Kata kunci: Membaca, Sosial, Donasi

ABSTRACT

Children's book donation is an activity carried out to collect books with various categories including children's story books, children's magazines, children's encyclopedias and textbooks. Teras Taman Baca become a place for around childrens to do various activities such as reading or other useful activities. Some of the problem that exist in Teras Taman Baca are the children's book category which is quite minimal and the lack of bookshelves, so the group plans a solution program for Teras Taman Baca which is to carry out children's book donation activities online by distributing posters on social media, Teras Taman Baca social media and social media for community groups. The results of this donation activity include textbooks, story books, children's novels, encyclopedias and bookshelves.

Keywords: Reading, Social, Donation

1. PENDAHULUAN

Donasi atau menggalang dana adalah suatu wadah untuk mengumpulkan dana atau dalam bentuk barang yang mempunyai sifat sukarela tanpa adanya batasan dan tidak mengharapkan imbalan ataupun keuntungan. (Hidayat, 2019) Donasi buku anak merupakan kegiatan yang dilakukan untuk mengumpulkan buku dengan berbagai kategori diantaranya yaitu, buku cerita anak, majalah anak dan buku ensiklopedia anak. Buku yang dikumpulkan dalam hal ini tentunya masih layak untuk dibaca kembali dan dapat sangat bermanfaat bagi anak di Teras Taman Baca.

Pelaksanaan kegiatan KKN Kelompok 18 Universitas Muhammadiyah Jakarta tahun akademik 2020-2021 dilakukan secara hybrid. Hal tersebut terjadi karena lokasi Teras Taman Baca berada di zona merah, serta pada saat pelaksanaan kegiatan KKN sedang diberlakukannya PPKM Darurat oleh pemerintah dan juga untuk meminimalisir angka penularan Covid-19. Hal ini dinilai memang kurang efektif karena tidak dapat bertatap muka secara langsung dengan anak-anak di Teras Taman Baca, tetapi kami sudah berusaha semaksimal mungkin agar kegiatan berjalan dengan baik.

Program Teras Taman Baca x KKN UMJ 18 "Do Good, Donate Your Book", terdapat 2 kegiatan antara lain kegiatan donasi dan kegiatan penyerahan donasi kepada mitra yang terkait yaitu Teras Taman Baca, Pondok Aren. Kegiatan penggalangan donasi dilaksanakan dengan men-upload poster kegiatan donasi lewat media sosial individu, kelompok, dan media sosial Teras Taman Baca. Kelompok juga men-share poster kepada teman-teman fakultas dan anggota keluarganya.

Teras Taman Baca berlokasi di Jl. Manunggal I Kampung Kebantenan No. 6 RT 002/RW 08, Pondok Aren, Pondok Aren, Tangerang Selatan. Teras Taman Baca didirikan pada tanggal 8 November 2020. Teras Taman Baca didirikan oleh Isma Sepia Putri yang berusia 20 tahun dan merupakan alumni SMAN 5 Kota Tangerang Selatan. Beliau mendirikan Teras Taman Baca seorang diri di usianya yang terbilang masih dini untuk mendirikan program seperti ini. Buku yang terdapat di Teras Taman Baca berjumlah

sekitar 150 an buku. Buku ditempatkan di rak buku yang cukup minim. Buku berasal dari milik pemilik dan donasi dari teman-teman pemilik. Selain menyediakan buku-buku gratis untuk dibaca oleh anak-anak di wilayah sekitar, Teras Taman Baca juga mengadakan kegiatan belajar mengajar yang diadakan setiap hari Minggu pada sore hari, tetapi pada masa pandemi dengan kasus Covid-19 yang tinggi, maka kegiatan belajar mengajar ditiadakan sementara sampai kondisi yang cukup aman. Kategori anak yang membaca dan melakukan kegiatan belajar mengajar di Teras Taman Baca yaitu berusia 3 tahun – 12 tahun dengan kategori pendidikan dari paud hingga kelas 6 Sekolah Dasar (SD).

Permasalahan mitra KKN kami yaitu sedikitnya kategori buku dan rak buku yang cukup minim, maka dari itu perencanaan program solusi kelompok dalam menangani permasalahan mitra yaitu melakukan kegiatan donasi buku anak secara online dengan menyebarkan poster di media sosial pribadi, media sosial Teras Taman Baca, dan media sosial kelompok KKN. Kelompok juga membelikan rak buku tingkat 2 kepada Teras Taman Baca.

Pandemi Covid-19 merubah tatanan masyarakat dunia guna mencegah penularan wabah virus corona yang meluas, masyarakat dihimbau bahkan dipaksa untuk tinggal dirumah, sekolah, bekerja bahkan beribadah pun dianjurkan untuk dilakukan dirumah saja. Hampir semua Negara menghimbau warganya untuk tidak beraktivitas diluar rumah jika tidak ada kepentingan yang mendesak. Terkecuali memang bagi mereka yang harus keluar dan kegiatannya tidak bisa dilakukan dari rumah. (Susilo *et al.*, 2020)

New normal adalah perubahan perilaku untuk tetap menjalankan aktivitas normal namun dengan ditambah menetapkan protocol kesehatan guna mencegah terjadinya penularan Covid-19. (Susilo *et al.*, 2020)

Saat ini masyarakat harus menjaga produktivitas ditengah pandemic Covid-19 dengan tatanan baru yang disebut new normal. Dikarenakan belum ditemukannya vaksin definitive dengan standar internasional untuk pengobatan Virus Corona. Maka dari itu masyarakat diwajibkan untuk selalu membawa hand sanitizer, tisu basah, masker,

alat ibadah dan makanan sendiri serta tetap menjaga jarak dalam melakukan aktivitas. Dalam hal new normal masih banyaknya masyarakat yang kurang memahami apa sebenarnya new normal itu, oleh karena itu melalui webinar ini masyarakat dapat lebih memahami mengenai New Normal. (Susilo *et al.*, 2020)

Pada bulan Juli-Agustus 2021, wilayah Jabodetabek juga mengadakan PPKM (Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat), maka dari itu mahasiswa melakukan kegiatan donasi buku online dikarenakan tidak bisa melakukan kegiatan berupa penyuluhan.

2. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan yang kami laksanakan berupa kegiatan Donasi Buku Anak yang berjudul Teras Taman Baca x KKN UMJ 18 “Do Good, Donate Your Book”, mahasiswa kelompok 18 berinisiatif untuk mengumpulkan buku bacaan anak-anak dan remaja dari para Pemberi Donasi baik teman sebaya, teman dalam media sosial dan lain sebagainya. Kegiatan donasi dilakukan secara online dengan membagikan poster ke media sosial individu, kelompok, dan teras taman baca yaitu Instagram. Serta membagikan ke teman-teman juga keluarga anggota kelompok.



Gambar 1. Poster untuk Media Sosial Teras Taman Baca



Gambar 2. Poster untuk Media Sosial Kelompok KKN

Apabila buku telah terkumpul, maka kami akan menyalurkan/mendonasikan kembali ke mitra kami yaitu Teras Taman Baca yang menaungi anak yang putus sekolah pada masa pandemi, ekonomi rendah dan yatim piatu. Sehingga buku yang tersimpan sia-sia dirumah, dapat bermanfaat bagi anak-anak yang membutuhkan sebagai bekal masa depannya dan sumber ilmu pengetahuan.

Pelaksanaan kegiatan KKN Kelompok 18 Universitas Muhammadiyah Jakarta tahun akademik 2020-2021 dilakukan secara hybrid. Hal tersebut terjadi karena lokasi Teras Taman Baca berada di zona merah, serta pada saat pelaksanaan kegiatan KKN sedang diberlakukannya PPKM Darurat oleh pemerintah dan juga untuk meminimalisir angka penularan Covid-19. Hal ini dinilai memang kurang efektif karena tidak dapat bertatap muka secara langsung dengan anak-anak di Teras Taman Baca, tetapi kami sudah berusaha semaksimal mungkin agar kegiatan berjalan dengan baik.

Program utama KKN Kelompok 18 Domisili Bintaro Universitas Muhammadiyah Jakarta terdiri dari: Donasi Buku dan Penyerahan Buku beserta Rak buku ke pihak Taman Baca.

3. HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Program Teras Taman Baca x KKN UMJ 18 “Do Good, Donate Your Book”, terdapat 2 kegiatan antara lain kegiatan donasi dan kegiatan penyerahan donasi kepada mitra yang terkait yaitu Teras Taman Baca, Pondok Aren. Kegiatan penggalangan donasi dilaksanakan dengan men-upload poster kegiatan donasi lewat media sosial individu, kelompok, dan media sosial Teras Taman Baca. Kelompok juga men-share poster kepada teman-teman fakultas dan anggota keluarganya.

Kegiatan penyerahan donasi dilakukan pada hari Jum’at, 23 Juli 2021 pukul 14.00. Pada kegiatan tersebut, kelompok melakukan penyerahan donasi berupa buku-buku anak dan rak buku kepada pendiri/pemilik mitra Teras Taman Baca bernama Isma Sepia Putri. Kegiatan berjalan dengan lancar, serta pemilik mitra menerima donasi dengan senang hati dan sangat berterima kasih kepada kelompok. Donasi buku didapatkan sebanyak 30 buku dari 6 donator yang bervariasi.

Tabel 1. Data Donator dan Hasil Buku Donasi

No.	Nama Donator	Jenis Buku	Jumlah Buku
1.	Hikmandari Rindi Antika	Novel Anak	5
2.	Yudhita Meylina	Buku Bacaan Anak dan Remaja	5
3.	Ridha Rahmah	Ensiklopedia Anak dan Buku Pelajaran Anak	5
4.	Enggal Nur Fadian	Buku Pelajaran Anak	5

5.	Ninda Putri	Majalah Anak	5
6.	Riyantini Imaniati	Buku Bacaan Anak	5
Jumlah			30

KESIMPULAN

Program Teras Taman Baca x KKN UMJ 18 “Do Good, Donate Your Book”, terdapat 2 kegiatan antara lain kegiatan donasi yang dilakukan secara online dengan membagikan poster secara online melalui chat serta media sosial dan kegiatan penyerahan donasi kepada mitra yang terkait yaitu Teras Taman Baca, Pondok Aren. Kegiatan berjalan dengan lancar, serta pemilik mitra menerima donasi dengan senang hati dan sangat berterima kasih kepada kelompok. Donasi buku didapatkan sebanyak 30 buku dari 6 donator yang bervariasi.

UCAPAN TERIMAKASIH

Mahasiswa mengucapkan terima kasih kepada:

1. Tim LPPM UMJ yang telah mengadakan program KKN pada masa pandemi dengan baik.
2. Mitra Teras Taman Baca yang sudah mau kami ajak kerja sama
3. Dosen pembimbing lapangan yang telah membimbing dan membantu sehingga KKN Online ini berjalan dengan lancar.
4. Semua pihak yang telah membantu selama melaksanakan kegiatan, sehingga dapat selesai sesuai dengan waktu yang sudah ditentukan

DAFTAR PUSTAKA

- Hidayat, A. (2019) ‘Platform Donasi Online Dan Filantropi Digital’, *Jurnal Universitas Airlangga*, pp. 1–16. Available at: http://repository.unair.ac.id/87205/5/JURNAL_AISYAH_AYU_ANGGRAENI_HIDAYAT__071511533036.PDF.pdf.
- Susilo, A. *et al.* (2020) ‘Coronavirus Disease 2019 : Tinjauan Literatur Terkini Coronavirus Disease 2019 : Review of Current Literatures’, 7(1), pp. 45–67.